
 

 

  
ACTA SESIÓN ORDINARIA N°11 

DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIA 
Aprobada en Sesión Ordinaria N°12 del 14.11.2023. 

 
El martes 10 octubre de 2023, a las 15:34 horas, se inicia la onceaba sesión ordinaria 
del Consejo de Facultad de Ciencia del año 2023, efectuada a través de la aplicación 
Zoom, presidida por el decano de la Facultad de Ciencia, Juan Escrig Murúa y el 
secretario de facultad, Carlos López Cabrera. 

Asistentes: 
 
Decano            Juan Escrig Murúa 
Vicedecana de Docencia          Galina García Mokina 
Vicedecano de Investigación            Guillermo Romero Huenchuñir 
Directora de Vinculación con el Medio        Carla Hernández Silva 
Director Depto. de Física          Miguel Pino Rozas 
Consejero Depto. de Física          Juliano Casagrande Denardin 
Consejero Depto. de Física        Sebastián Pérez Márquez 
Director Depto. de Matemática y C.C.        Pedro Marín Álvarez 
Consejero Depto. de Matemática y C.C.        Ricardo Santander Baeza 
Representante de profesores por hora Depto. Física      Blas Valenzuela Bravo 
Representante de profesores por hora Depto. Matemática       Manuel Galaz Pérez 
Consejero funcionarios Administrativos        Jorge Aguirre Quijada 
Consejero Académico           Roberto Bernal Valenzuela 
Secretario de Facultad          Carlos López Cabrera 
   
Ausentes: 
 
Consejero Depto. de Matemática y C.C.        Sebastián Zamorano Aliaga. 
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I. Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria N°10 
 

El decano da lectura hoja por hoja del acta de la sesión ordinaria N°10. Al no existir 
ninguna observación, el acta se da por aprobada en forma definitiva. 

 
II. Cuenta del decano. 

 
El Decano procede a dar cuenta de hechos e información ocurridos en las últimas 
semanas. 

 
1. Miércoles 27 de septiembre:  

● Reunión mensual con los Centros de Estudiantes y Delegadas/os: 
recursos, elecciones, techos en física, situación en Ing. Estadística. 



 

 

● Reunión de la Comisión Teletrabajo Estamento Académico.  
 

2. Lunes 02 de octubre: reunión entre decanas y decanos para hablar de la 
resolución “delega” y otros.  
 

3. Martes 03 de octubre: 
 

● Reunión entre el Rector y los/as Decanos/as para hablar, 
principalmente, de los profesores por horas de clases. Se realiza 
solicitud a directores de Departamento. 

● Reunión con el Rector para hablar, entre otras cosas, del pago 
mediante honorarios a profesores por horas de clases.  

 
4. Miércoles 04 de octubre se lanzó la sexta versión del Boletín Informativo de 

la Facultad de Ciencia. 
 

5. Viernes 06 de octubre se sostuvo una reunión con Dual Media para trabajar 
en el Plan de Comunicaciones de la Facultad de Ciencia.   

 
6. Hasta el 23 de octubre de 2023 se encuentra abierta la IV Convocatoria 

Premio Egresados/as de Excelencia Usach. 
 

● Egresado/a de Excelencia USACH, con Incidencia en Políticas Públicas. 
● Egresado/a de Excelencia USACH, con Impacto en Innovaciones 

Productivas y Desarrollo Tecnológico. 
● Egresado/a de Excelencia USACH, con Impacto Territorial 

comunitario. 
 

7. Nuevas resoluciones: 
 
● Resolución 7697 del 02.10.2023 “Delega atribuciones que indica en 

Vicerrector o Vicerrectora de Investigación, Innovación y Creación”. 
● Resolución 7926 del 06.10.2023 “Delega atribuciones que indica en 

Vicerrector o Vicerrectora de Vinculación con el Medio”.  
● Resolución 7614 del 29.09.2023 “Procedimiento transitorio de 

validación de actas de calificaciones de pregrado de la Facultad de 
Ingeniería”. 
 

 
III. Nueva estructura descentralizada de excedentes de la Facultad. 

 
● Director de Departamento (gasto total 2 directores = $5.000.000 pesos): 

● Se le asignará a cada director un monto anual de $2.500.000 pesos. 
 

● Carreras de Pregrado (gasto total 7 carreras = $14.000.000 pesos): 
● Se le asignará a cada carrera un monto anual de $2.000.000 pesos. 

 
● Programa de Postgrado (gasto total 5 programas = $10.000.000 pesos): 

● Se le asignará a cada programa un monto anual de $2.000.000 pesos. 
 

● Centro de estudiantes (gasto total 7 carreras = $3.500.000 pesos) 
● Se le asignará a cada centro de estudiantes un monto anual de $500.000 

pesos. 
 



 

 

El gasto total anual de la iniciativa es de $35.500.000 pesos que corresponde 
aproximadamente a un 30% del saldo total de excedentes que tiene el Decanato en 
la SDT. Luego de un año podemos evaluar y reajustar, según corresponda. 
 
La distribución sugerida tomando en cuenta los requerimientos EFUSACH sería 20% 
Honorarios, 50% Gastos generales (coffee break, fotocopias, arriendo de buses, etc.) 
y 30% Equipos o muebles (computador, impresora, mobiliario, etc.). 

 
ACUERDO N°29/2023 El Consejo de Facultad, por unanimidad de los miembros 
asistentes, se encuentra de acuerdo con la propuesta del Decano para una nueva 
estructura descentralizada en la Facultad de Ciencia.  

 
 

IV. Formulación Presupuestaria 2024. 
  

 El Sr. decano, envía información a los directores sobre la Formulación 
Presupuestaria. El Objetivo es identificar a aquellas personas que han sido 
contratadas para una actividad específica, pero que en realidad desempeñan una 
tarea diferente (revisar homologaciones). Asimismo, se les pide elaborar un listado 
con los nombres de las personas involucradas en estos casos especiales. 

  
• Inicio del Proceso: 

● Envío memorándum a las unidades con: Instructivo, Políticas y 
Lineamientos Presupuestarios desde el 26 al 29 de septiembre de 
2023. 

● Las unidades deberán reunir antecedentes, respaldos y 
autorizaciones relacionadas a presupuestos de remuneraciones.  
 

• Levantamiento de Información: 
● La Prorrectoría mediante el Departamento de Planificación 

Financiera realizará reuniones con las unidades, desde el 16 al 26 de 
octubre 2023. 
 

• Análisis y Consolidación de la Información: 
● El Departamento de Planificación Financiera consolidará la 

información para posterior revisión desde el 27 de octubre al 06 de 
noviembre 2023. 
 

• Reuniones Informativas. 
● Se realizarán reuniones con Decanos/as y Vicerrectores/as para 

conformar el presupuesto acordado, según lo levantado 
conjuntamente en el paso anterior, desde el 06 al 17 de noviembre 
de 2023. 
 

• Aprobación Presupuestaria: 
● Finalizada la etapa de acuerdo con las unidades mayores, se 

procederá con la formulación definitiva del presupuesto 2024, desde 
el 20 al 30 de noviembre de 2023. 

● Se presentará a la Honorable Junta Directiva para su aprobación en 
las sesiones del 05 y/o 19 de diciembre 2023  
 

Decano pide generar los presupuestos de las unidades menores a los directores. 
 



 

 

V. Varios. 
 

El decano invita a los miembros del Concejo a exponer temas de interés. 
 
Pedro Marín, Director Depto. de Matemática y C.C., pregunta por las fechas de 
aniversario de la Facultad: Aniversario 9 de noviembre en el salón de honor desde 
las 11:00 de la mañana y el almuerzo el 10 de noviembre. 
 
Sr. decano invita para este sábado 14 de octubre al Festival de Ciencia que se 
llevará a cabo desde las 12:30 hrs en la Escuela de Artes y Oficios. Habrá dos 
Conciertos Cielos a las 13:30 hrs y a las 17:00 hrs. Los asientos se reservarán por 
orden de llegada. Carla Hernández solicita responder al correo de invitación para 
el Concierto de las 17:00 hrs.  
 
Sr. Miguel Pino, Director del Depto. de Física, se refiere a la elección de 
representantes administrativos en el padrón de votación. Pregunta si el personal 
de aseo está incluido para votar, ya que le gustaría incluirlos. El Sr. Secretario, 
Carlos López, responde que no existe ningún impedimento y queda a criterio del 
TRICEL. Sin embargo, señala que el personal de aseo está en otro centro de costo.  
 
El Sr. Blas Valenzuela, Representante de profesores por hora Depto. Física,                                                                                           
envió una carta por los consejeros del departamento, pregunta por esa situación.  
 
El Sr. Jorge Aguirre, Consejero de funcionarios Administrativos, pregunta sobre la 
votación que se debe realizar con respecto a los administrativos. Se cuestiona si la 
antigüedad de un año es para votar o para ser candidato. Además, menciona que, 
si se determina que el personal de aseo puede votar, también pueden ser 
candidatos. Opina que no es un tema del TRICEL, sino que se debe cambiar la 
convocatoria. El Sr. Secretario responde que la decisión sobre la inclusión del 
personal de aseo la toma el TRICEL. Indica que no es necesario que sean 
candidatos, ya que hay distinciones entre los votantes y quienes pueden 
postularse. Esto depende de los funcionarios y cómo desean ser representados en 
el Consejo de Facultad. Se sugiere la creación de un reglamento para informar 
cómo quieren ser representados. Con respecto a la antigüedad, se menciona que 
se requiere la antigüedad histórica que se exige en la universidad 
 
El Sr. Pedro Marín, Director del Departamento de Matemática y C.C. complementa 
la discusión sobre la resolución que regula los consejos de departamentos. Se 
menciona que el consejo está formado por todos los académicos, un porcentaje de 
administrativos y de estudiantes. Sin embargo, las reuniones del consejo de 
departamento no tienen quórum. Se menciona el caso del Sr. Luis Riveros, quien 
se acogió a retiro. Antes de la resolución, existía el consejo ejecutivo. También se 
sugiere que ojalá el Rector autorice a las unidades con más de 30 jornadas 
completas a tener consejo ejecutivo. 
 
El Sr. Decano agradece y deja una invitación para que todos puedan asistir con sus 
familias al Festival Científico este sábado. 
 
 
Se levanta la sesión a las 16:42 horas.  
 

 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 

          JUAN ESCRIG MURÚA 
                                                                                      DECANO  

       
 

CARLOS LÓPEZ CABRERA 
     SECRETARIO DE FACULTAD                                                                                                                                                                                                                                                                        

 


